



平成29年度夏休み号 杉並区立八成小学校

## 1学期を終えて

校長 押野 隆一

4月6日の始業式・入学式から3ヶ月半の1学期が終わります。大きな事故がなく児童が元気に通学し楽しく学校生活を送ることができたのではないかと感じています。これもひとえに保護者の皆様のご理解と地域の皆様のご支援の賜物と心より感謝申し上げます。

さて、学校では通常の授業を教育計画通りに実施できたとともに様々な学校行事や学年の活動を行ってきました。1年生から4年生までの遠足、消防写生会、運動会、長縄の計測、八成ファーム、ヤゴ救出、町探検、クローバータイム、児童集会、あいさつ運動、音楽鑑賞教室、こころの劇場などです。出張の関係ですべての活動を見ることはできませんでしたが、子どもたちの頑張り、活き活きと輝く姿をたくさん見ることができました。

そして、明日から42日間の夏季休業＝夏休みに入ります。夏休みは、「体験・経験」がキーワードです。学校に通学しない分だけ時間を自由に使えるので、様々な体験や経験を積むことができます。宿題になる自由研究を中心にいろいろな事をやってみましょう。自分で考えたり、不思議だなと思うことを調べたり、何かを作ったり、いろんな事ができます。学校があるときにはできない長い時間を使って観察したり、毎日同じ時間に観察したりするのは夏休みだからこそできることです。

50年ほど前、木登りをしてセミを探るのは日常茶飯事でした。しかし、最近は木登りもなかなかできることではありません。勝手にやれば叱られたり、大けがをしたりして大変なことになります。現在は「登る」という体験も「アスレチック」や「ボルダリング」のような施設を使って体験するようになっています。小さなことでも、あたり前のように思うことでも「体験・経験」を意図的にさせることが必要な時代といえます。夏休みは絶好の機会です。「体験・経験」は、子どもたちにワクワク感とドキドキ感を与えてくれます。この感覚も子どもには大切な感覚です。さあ、たくさんの「経験・体験」ができる夏休みを、楽しく、安全に過ごしてください。9月にその思い出をたくさん聞かせてください。

### 平成29年度 第1回学校評議員会を実施しました。

6月29日に第1回の学校評議員会を行いました。学校経営計画、ここまでの中学校教育活動と子どもたちの様子、コミュニティスクールへの移行について説明をさせていただきました。その後、授業参観と給食の試食をしていただきました。改めて今年度の評議員さんをご紹介します。本校の教育活動や運営等に関する事について、様々な角度から御意見や御助言をいただきます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

|         |         |                         |         |
|---------|---------|-------------------------|---------|
| 学校支援本部長 | 篠原 宜武 様 | 青少年委員                   | 西嶋 春美 様 |
| 同窓会 会長  | 福田 欣也 様 | 学校支援本部事務局長              | 中村 由果 様 |
| 元PTA会長  | 笠間 ひとみ様 | PTA会長                   | 中 真澄 様  |
| 元小学校長   | 鈴木 賢二 様 | 任期 平成29年6月1日～平成30年5月31日 |         |

## クローバータイム

1学期は、6年生を中心に、各班で1年生も楽しめる遊びを考え、全員が仲良くなりながら楽しんで行いました。

次回は、2学期！兄弟学年で行います。

9月12日（火）、14日（木）、26日（火）



「リーダーはだれだ!」、「じゃんけん列車」、「新聞ゲーム」、「フルーツバスケット」などたくさんのゲームが行われました。

# 一学期のふりかえり

学年ごとに一学期に頑張ったことを紹介します。ご覧ください。

## 6年生

小学校最後の運動会では、競技・演技・係と大活躍でした！特に、みかぐら・組体操「和！耀き87！」は6年生の絆が發揮されました！



6年生は、1年生当番でも活躍しました。休み時間にも一緒に遊ぶ姿が見られます。



総合的な学習の時間に、バケツ稻を育てています。社会科でも、日本の主食であるお米について学んでいて、農家の苦労や食のありがたみを感じています。



7月の土曜授業では、日本の伝統文化である風呂敷について学びました。風呂敷の歴史を教わったり、実際に風呂敷でいろいろな包み方を体験したりしました。

## 5年生



運動会では、「南中ソーラン節」を披露しました。クラスごとに声出しを頑張り、練習を重ねて、力強く踊りました。

## 4年生

理科の「天気と気温」では、毎日当番を決めて、1時間毎に百葉箱で気温を調べました。天気によって気温の変わり方が違うことに気が付きました。



運動会では、旗を使った「フラッグダンス」を、元気いっぱいに踊りました。



## 3年生

環境ネットワークの方をゲストティーチャーにお招きし「ヤゴ救出作戦」をしました。みんなで協力して、たくさんのヤゴの救出に成功しました。

## 2年生

入学式で歓迎の呼びかけと演奏をしました。上級生になった喜びがあふれていきました。



国語の時間に、落語家をお招きし、日本の伝統文化としての落語を学びました。日本語の面白さや奥深さを感じながら楽しい時間を過ごしました。



初めての遠足は、航空公園に行きました。一緒に遊んだりお弁当を食べたりして、仲良しの友達が増えました。

## 1年生

生活科の学習で、近所の畑をお借りして、サツマイモを育てています。早く、大きくなあれ！

